
          

 

 

 

 

 

 

第４回学校経営協議会開催にあたり 

         学校経営協議会 会長 眞部 弘  

３ヵ月くらい前に、私もコロナに感染しました。今、コロナやインフルエンザの感染症が流行しているという

報道がされています。学校での感染拡大を防ぐことはとても大切なことだと思います。手洗いやうがいなど、感

染が拡大しないようにしていきたいですね。 

前回は、ＣＳマイスターの四柳千夏子様を講師にお招きして、ご講演をいただきました。「学校が目指す学校

像や生徒像」について参加した委員と先生と一緒に考えることができました。今後の学校経営協議会の進むべき

方向が少し見えたような気がします。本日は、分科会を中心とした協議会となります。それぞれの分科会の進捗

の確認と今後の予定などについて話を進めていただきたいと思います。 
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（１）校長あいさつ  

   前回は、文部科学省ＣＳマイスター四柳千夏子様を講師にお招きして、研修会を行いました。校長の

学校経営方針の中にある、「目指す生徒像」に関して、学校経営協議会委員がどのように関わることがで

きるかをそれぞれの委員の方の立場で考えていくことが大切であるというお話がありました。改めて校

長の発信する「目指す生徒像」の意図を委員の皆様に丁寧に説明することが大切であると感じました。

ここからまた、新たな気持ちで前に進みたいと思います。よろしくお願いします。 

   学校では、９月当初より、インフルエンザやコロナといった感染症が流行しつつあります。私も先週

末からコロナに感染してお休みをいただきました。ここから、中間テストや７組の宿泊行事、そして合

唱コンクールと学校行事が続いていきますので、校内で感染が広がらないように、初心にかえって手洗

いうがい、換気などの意識を高めて、乗り切りたいと思います。 
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（３）校長より 

 ① 令和５年度１学期学校評価保護者アンケートについて 

   年に２回（１学期末と２学期末）、学校の教育活動に対して保護者の皆様のご意見をいただき、教育活

動の見直しを図ることや、保護者の皆様に向けて周知が足りない部分を受け止めることで、改めて学校

の考えをお示しするような取組を続けています。 

   服装のこと、委員会活動のこと、成績やテストに関すること… など、たくさんのご意見をいただき

回答していますので、ぜひご覧いただき、ご感想などいただけたら幸いです。 

   また、標準服の見直しについても意見がありました。今年度より、女子の標準服のスラックスが選択

できるようになりました。今の世の中の流れを考えると、男子・女子がはっきりと区別できるような現

在の標準服から、区別のない標準服を検討することが必要になっていくのだと感じています。まずは、

学校経営協議会委員の皆様とご意見を交わしていきたいと思います。ご協力をお願いします。 

 

（４）学校情報について                      

① 教務・生活について（本田主幹教諭）  

  ９月当初、ひとつの学級でインフルエンザやコロナ、風邪症状で欠席する生徒が４～５人ということ

もあり、今後の感染が広がらないか心配しています。 

  夏休み最後の２日間を活用して、夏休み明けに不安がありそうな生徒への連絡を行いました。また、

９月４日（月）は、授業をカットして、夏休み明けに心配な生徒に対して教師と生徒の二者面談を実施

しました。すべての生徒に対して実施できているわけではありませんが、このような取組を通じて少し

でも安心して２学期をスタートしてほしいと願っています。 

  台風で１週間延期した川越校外学習が昨日無事に終わりました。花南中の傾向として、大きな行事の

後、反動として欠席が増えたり、落ち着かなくなったりすることがありますが、今回は特に暑さや落雷

を伴う大雨により、帰りの電車の中でしばらく待たされるようなことがあったので、体調面で心配して

います。 

  ３年生は、始業式後から復習確認テストなどを実施して、自分の進路に向けてがんばっています。２

年生は、３年生からの代替わりとなり、生徒会や委員会の委員長として学校を引っ張っていくリーダー

としてがんばってほしいと願っています。 

  不登校傾向のある生徒を中心として、別室登校の支援員が２学期から配置されました。１階の保健室

隣の多目的室で、別室登校の対応を行っています。不登校の生徒が別室に登校することや、普段の授業

を受けていながら気持ちが整わず、少し時間が必要な生徒などが活用するような場所となりつつありま

す。次の支援につながるようにしていきたいと思います。 

  ２学期の予定としては、中間テスト（9/26,27）、７組宿泊行事（9/28,29,30）、合唱コンクール（10/18）、

生徒総会（10/27）、職場体験（10/20～22）などです。 

 

② 学習・ＩＣＴ関係（齋藤曉指導教諭） 

  研究発表を１月２６日（金）に予定しています。そこに向けて各学年で研究授業を積み重ねています。 

  進路関係では、１年生 … 職業調べインタビュー ２年生 … 職場体験  

         ３年生 … 面接練習、卒業生の話を聞く会（自己ＰＲや中学生の時の話など） 

  学習関係では、全国学力学習状況調査の結果から傾向や改善策をまとめてホームページに掲載してい

ます。 



  また、同調査の中で、生活についての問いからは、 

「計画や将来の見通しをもつことができているが、その反面、高い基準を自らに設定しているため満足

をすることが難しくなっている。その思いを満たし、認めていく指導が必要である。読書を行うことが

好きではあるが、本を利用する機会と学校外でも新聞や本にふれることができる環境が減少しているこ

とがあるため、本に慣れ親しむ環境を構築し、機会を増やしていくことが必要である。」ことがわかりま

した。ＩＣＴ関係では、互いの考えを共有するツールとして「ロイロノート」を活用するようになって

います。生徒の意見を集約し、集団の考え方の傾向がわかりやすく有効に活用できています。ＧＩＧＡ

スクール構想がスタートして３年目となり、「ＩＣＴを使わない」「持ち帰らない」ということはあり得

ない状況になってきています。そのような中で、使い方のルールは【学校】と【家庭】のどちらかに任

せるのではなく、【学校】と【家庭】の両方で考えて作っていくことが必要であると考えています。 

 

③ その他（飛永副校長） 

   職員室の拡張工事が無事に終わり、２学期から広い職員室で仕事ができるようになりました。今後

は、１階の旧技術室の普通教室化工事が本格的に進んでいきます。引き渡しは年を明けてからになる

と思います。 

   本日セーフティ教室を含めた学校公開が行われましたが、午後は部活動も公開しているので、この

後の吹奏楽部の演奏もお聞きいただきたい。また１０月４日（水）は道徳授業地区公開講座となるの

で、学校経営協議会の皆様にも、是非お越しいただきたいと思います。 

 

（５） 分科会  

① 地域防災   ※防災危機管理課より２名ご参加いただきました   

小平市の防災危機管理担当の本橋様、澤田様から、前回に引き続き、校舎内の教室の割り振りについ

て、案を提示していただきました。検討事項としては、荷下ろし場所の確認と配送車の導線確認、物干

し場の設置、ペットの飼育場所の基本的な考え方、調理場・炊き出しの導線確認、総合受付の場所等の

具体的な動きを中心に検討しました。２学期にマニュアル作成とその内容の地域代表の方への周知を行

うことを計画しているので、避難所運営マニュアルの完成に向けて再度流れを確認しました。 

 

② 学習支援 

これまでの検定の振り返りをしました。校内の検定は、皆様のご協力により、少しずつ軌道にのって

きました。検定当日の欠席者を事前にお知らせいただいたり、英検結果をファイルを用いて担任に渡し

たり(漢検結果もファイルを使用する方がよいとの指摘あり)と、小さな改善もよかったと思います。 

９月２９日（金）実施予定の英検の準備を学習支援部会の委員で行いました。 

 

③ 生徒・地域支援 

 「花みなみカフェ」の状況 

 ➡ 保護者の居場所としての「花みなみカフェ」が少しずつ認知されてきているので、このまま継続 

していくことが大切であると考えています。次回は１０月７日（土）です。 

 「別室登校」への関わりとして… 

   学校情報の中で、不登校生徒などを対象とした別室登校のシステムができているということですが、 

ＣＳの委員など地域が何かできることはないでしょうか。 



➡ あまり焦って多くの人数で動くと、生徒も戸惑ってしまうこともある。まずは顔がわかるところか

ら関係作りをする中で、できることが見つかるかもしれないので、今後は、校長（教員）が同行の

もと、別室の生徒の様子を見るような場面をつくって、その輪を広げていきたいと思います。 

 

（６） 連絡事項 

① 本校ＰＴＡ   合唱コンクールのお手伝い 来年度の本部役員選出 

② 三小青少対   9/25お月見かざり作成 10/7「青少対まつり」 

 ③ 八小青少対   10/28「みんなの音楽会」…放課後子どもクラブ 

（お琴、フラダンス、よさこい） 

鈴木囃子、武蔵野大学バンド 

 ④ 花小青少対   10/14「秋のコンサート」…花南中吹奏楽部、国立音楽大学吹奏楽 

 ⑤ 社会福祉協議会   11/3「福祉バザー」 

 

（７） 副会長より 

  ８月の終わりにコロナに感染して家の中でおとなしくしていました。咳が止まらない状態が続きました。 

 小学校では学級閉鎖の対応もありました。感染が広がっていることはとても心配ですが、何とか前に進ん

でいきたいですね。 

 

【前回のＣＳ研修会の様子】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【編集後記】 

皆さんのあいさつから、コロナに感染した報告が聞かれました。やはり地域の中でも感染が広がってい

るように感じます。これから秋に向かって、学校も地域も楽しい取組が待っています。子供たちの笑顔が

目に浮かびます。子供たちの笑顔は私たち大人のエネルギーにもなりますね。次回は合唱コンクールの報

告もできそうです。どうぞお楽しみに。 

 

次回、第５回学校経営協議会は１１月９日（木）16:30～18:00 本校調理室にて実施します。 

事務局長 副校長 飛永直子 

 


